

Jueves 22 de mayo de 2025

EL OBSERVADOR

ACTUALIDAD 27

# Proceso de licitación del proyecto para la construcción definitiva del Colegio Insular Robinson Crusoe avanza con éxito

**Autoridades se reunieron nuevamente para monitorear la iniciativa que busca reponer de manera definitiva el establecimiento educacional del archipiélago de Juan Fernández, y que responde a un compromiso presidencial**

Como parte de una agenda de monitoreo permanente, el jueves 15 de mayo se reunieron nuevamente la subsecretaría de Educación, Alejandra Arratia, con el alcalde de Juan Fernández, Pablo Manríquez, y equipos técnicos de la Dirección de Educación Pública (DEP), para revisar los avances del proyecto que permitirá la construcción definitiva del Colegio Insular Robinson Crusoe, en el archipiélago Juan Fernández.

Este proceso responde a una iniciativa con mandato presidencial de este Gobierno, que busca reponer de manera definitiva el establecimiento educacional, cuyas instalaciones originales fueron arrasadas tras el terremoto y posterior tsunami de febrero del 2010, y que desde ese año funcionan en instalaciones modulares.

“Como Ministerio de Educación estamos monitoreando permanentemente este proceso y valoramos que se vaya avanzando. La construcción de este establecimiento es una necesidad muy significativa y una medida sentida y largamente esperada por la comunidad, por lo que estamos trabajando decididamente para que se concrete, dando así cumplimiento al compromiso presidencial de



este gobierno”, destacó la subsecretaria Alejandra Arratia.

En la cita, se informó que el proceso de licitación del proyecto, a cargo de la empresa Desarrollo País, cerró el pasado 9 de mayo su etapa de recepción de ofertas y se encuentra ahora a la fase de evaluación de las propuestas recibidas, el que se extendería hasta junio.

“Este proyecto muestra cómo la educación pública avanza incluso en los territorios más aislados. Estamos dando otro paso clave de un compromiso presidencial que permitirá reponer de forma definitiva un establecimiento que lleva más de una década funcionando en condiciones transitorias. Nuestro rol es asegurar, a través del SLEP, que durante todo el proceso se siga resguardando la continuidad del servicio educativo en condiciones adecuadas”, afirmó el director de la DEP, Rodrigo Egaña.

## PROCESO EN ETAPAS Y DESAFÍOS LOGÍSTICOS

Las bases de la licitación fueron elaboradas tras un trabajo colaborativo con la comunidad educativa de la isla, autoridades locales y vecinos, incorporando sus necesidades y expectativas en el diseño del proyecto a través de visitas técnicas a terreno. El establecimiento estará preparado para acoger a los 179 estudiantes actuales, desde Pre-Kínder a IV Medio, y podrá adaptarse a la expansión futura de la matrícula.

“El interés demostrado por estas cuatro empresas es una señal clara del compromiso por contribuir al desarrollo de zonas extremas del país, y valida el enfoque participativo que impulsamos



Continúa en página siguiente



Jueves 22 de mayo de 2025

Vienes de página anterior

## Proceso de licitación del proyecto ...



desde el inicio del proceso", señaló Patricio Rey, gerente general de Desarrollo País, quien apuntó: "esta es una obra que va más allá de lo constructivo. Implica resolver desafíos logísticos complejos derivados de la ubicación geográfica, las condiciones climáticas y el transporte de materiales. Por ello, uno de los requisitos del proceso fue que las empresas visitaran el archipiélago para evaluar en terreno estos desafíos y considerar el conocimiento local en sus propuestas".

Por otra parte, y considerando el proceso de reposición, se reforzó que, durante el periodo de diseño y construcción, se resguardarán las condiciones que permitan dar continuidad al servicio educativo, velando por la seguridad y bienestar de la comunidad educativa.

Al respecto, el alcalde de Juan Fernández enfatizó "que se trabaje junto a la comunidad educativa la pronta construcción del plan de contingencia que se llevará a cabo cuando comiencen las obras y así dar continuidad al servicio educativo de manera segura", y solicitó que el Mineduc, a través del Servicio Local de Educación Pública Valparaíso, traspase la información a funcionarios y funcionarias del establecimiento en relación a las diversas gestiones y procesos en los que se ha ido avanzando.

Por último, agradeció el compromiso de la subsecretaría de Educación, Alejandra Arratia, "por la priorización que, a



nivel ministerial, le ha dado a este proyecto de alta complejidad logística, que se llevará a cabo en nuestro territorio insular oceánico chileno".

Con las ofertas ya recibidas, se inicia la etapa de evaluación técnica y económica. La adjudicación está proyectada para junio, lo que permitirá iniciar las

obras durante el segundo semestre de 2025. La entrega del nuevo colegio está contemplada para 2026, dependiendo de las condiciones logísticas y climáticas.

La construcción definitiva del Colegio Insular Robinson Crusoe involucra el trabajo colaborativo entre el Ministerio de Educación, la Dirección de Educación

Pública, la Municipalidad de Juan Fernández y la empresa estatal Desarrollo País. Como parte de la agenda conjunta, durante junio se sostendrá una nueva reunión, en este caso presencial, en este caso presencial, para seguir el monitoreo de los avances del proyecto, en el marco del compromiso presidencial.